



Cuba dará la respuesta que necesita este nuevo momento histórico (+Audio)



Sesionaron este jueves los plenos extraordinarios de los comités provinciales del Partido de Guantánamo y Santiago de Cuba. Desarrolla Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, conceptos que debe asumir con más energía la organización en estos desafiantes tiempos. Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, condujo el debate.

René Tamayo León, 9 de Enero de 2026

Independientemente del obstáculo tremendo que significa el bloqueo, arreiado desde la primera administración Trump, nosotros tenemos cosas que transformar, pero eso requiere de un cambio de mentalidad, reiteró este jueves el compañero Miguel Díaz-Canel Bermúdez retomando las reflexiones de la dirección del país a inicios de diciembre, durante el XI Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

El Primer Secretario del Comité Central de la organización y Presidente de la República volvió sobre estos conceptos en la jornada de este jueves en los plenos extraordinarios de los comités provinciales del Partido en Guantánamo y Santiago de Cuba, proceso que comenzó el miércoles por Pinar del Río y Artemisa.

Y este cambio de mentalidad tiene dos escenarios fundamentales: en el trabajo del Partido y en la conducción de la economía, en el enfrentamiento de las tareas económicas, señaló Díaz-Canel en segmentos de ambos encuentros, en los que fue construyendo un consenso en torno a estos conceptos en diálogo con dirigentes de los niveles provinciales, municipales y de base a partir de las vivencias de cada uno, y a quienes solicitó compartir sus ideas sobre en «que debe consistir el cambio de mentalidad en el trabajo del Partido».

En Guantánamo comentaron sus criterios una actual miembro del Buró Provincial, un primer secretario de un comité municipal, un secretario general de un núcleo del Partido y una militante sin cargos en la organización de base, experiencia que también practicó en Santiago de Cuba, incluyendo a la coordinadora política de un consejo popular.



Foto: Estudios Revolución

Coincidiendo con sus interlocutores, quienes fueron a la vez enriqueciendo los conceptos, el Primer Secretario del CC-PCC reflexionó sobre las muchas tareas que tiene el Partido en los diferentes niveles; sin embargo, ante las complejidades actuales, expresó abordando una de las aristas de este necesario cambio de mentalidad, «nosotros, como Partido, tenemos que centrarnos y orientarnos a las prioridades y a los escenarios donde se desarrollan esas prioridades, que es en la base».

Por ejemplo —señaló en Guantánamo—, aquí nos transmitió sus experiencias un secretario general de un núcleo del Partido de una cooperativa ganadera, entonces si una de las prioridades del país es la producción de alimentos, y dentro de ella la producción ganadera, entonces la prioridad en ese núcleo debe ser aprovechar la sabiduría que hay entre esa militancia para levantar el sector.

Y también —agregó— que los dirigentes de los diferentes niveles de dirección del Partido vayan allí, no a una reunión, sino a acompañar a todos los que están en los procesos productivos y de servicios en el municipio, en la comunidad, para apoyar, para ayudar a perfeccionar, para aprender, para trasladar esos aprendizajes o para trasladar a las instancias superiores cuáles son las problemáticas que hay que destribar allí, que no siempre salen en los informes que se leen, por eso —enfatizó el Primer Secretario— nosotros necesitamos que la mayor parte del tiempo los cuadros estemos en la base.



Foto: Estudios Revolución

Al exponer este método de trabajo como parte de ese cambio de mentalidad que se necesita en la labor del Partido, Díaz-Canel recordó que él lo primero que se planifica en su plan de trabajo es la visita a las bases, algo que también debe hacerse en todas las instancias y por parte de todos cuadros, porque cada nivel de dirección —comentó— tiene una base, sea provincial, municipal, empresarial, en todos los ámbitos, pero para eso —dijo— hay que descargar los planes de trabajo y no realizar tantas reuniones.

Tenemos que lograr —insistió el Primer Secretario del CC-PCC— que la mayor parte del tiempo los dirigentes puedan estar en la base, «que vayan a la base, ayuden a transformar en la base y vengan con los aprendizajes de la base para entonces discutir en los órganos colegiados y en los órganos decisarios los temas que hay que impulsar, que hay que destribar».

«Esto es algo que siempre nosotros hacemos», expresó Díaz-Canel, quien estuvo acompañado en los plenos extraordinarios de los comité provinciales por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda; y el miembro del Secretariado del CC-PCC y jefe de su Departamento Económico-Productivo, Jorge Luis Broche Lorenzo.

Pero esto mismo que estamos diciendo para las estructuras superiores del Partido —señaló— hay que hacerlo en la base, porque no siempre la organización de base está en función de los problemas fundamentales del lugar; entonces lo primero que tenemos que lograr —insistió— es que a la vanguardia de cada tarea, de cada prioridad en cada lugar, esté la militancia del Partido de ese lugar.

En este punto, y ahondando en las necesarias transformaciones que se requieren y el cambio de mentalidad que se necesita, Díaz-Canel señaló que en cada lugar «los militantes tenemos que sentir responsabilidad por lo que no funciona bien, por lo que hay que alcanzar, por lo que tenemos que defender», y el espacio natural para discutir todo eso —explicó— es el núcleo del Partido, por lo que sus reuniones no deben cargarse con asuntos que desborden su capacidad para abordar los problemas principales de cada lugar.



Foto: Estudios Revolución

Tras analizar otras acciones relativas al cambio de mentalidad que exigen los tiempos que corren, Díaz-Canel insistió en el concepto de la unidad, basado en las ideas de Fidel y Raúl, y la cual —reiteró como lo hizo en el XI Pleno del Comité Central en diciembre último— no se construye de forma acrítica, sin debatir, sin meterse en problemas.

«La unidad —explicó— la vamos a construir discutiendo fuerte entre nosotros, pero avanzando juntos. Cuando se discute con franqueza, con honestidad, con limpieza y se avanza juntos, cuando se discute para perfeccionar, para avanzar, para resolver, ahí hay unidad.

«Cuando uno está callado para no molestar y los problemas se siguen acumulando, o cuando uno está callado —como dicen algunas veces la gente— para cuidarse, ahí no hay unidad; eso es una mentira, eso es una unidad acrítica, esa unidad es formal, es ficticia».

Más adelante, al continuar desarrollando el concepto, el Primer Secretario del Comité Central abordó temas como la democracia en la organización al ser el Partido de la nación cubana, y la participación y el control popular en todos los ámbitos, entre otras aristas.

GUANTÁNAMO EN PLENO

Celebrado en la mañana de este jueves, el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido en Guantánamo estuvo marcado por la crítica y la autocrítica. Más que detenerse en los éxitos, el primer secretario de la organización en el territorio, Yoel Pérez García, abordó el trabajo realizado en 2025 y las proyecciones para 2026, en consonancia con las prioridades del país para este año.

Antes del inicio del encuentro, en un aparte con el grupo de prensa de la Presidencia, Pérez García comentó que la labor en la provincia en el año que termina estuvo dirigida al cumplimiento de las prioridades aprobadas por el Partido: el fortalecimiento de la unidad, el fortalecimiento del trabajo político-ideológico, el aseguramiento político al Plan de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, y todo lo que tiene que ver con la atención a las tendencias negativas.



Foto: Estudios Revolución

«Creo —señaló— que el 2025 fue un año de retos para los guantanameros, porque no puede olvidarse que en menos de un año sufrimos dos eventos meteorológicos extremos, dos huracanes, pero también una intensa sequía, pero nada de eso nos limitó a llegar con indicadores, en algunos elementos, diría

que positivos».

Al abundar sobre los daños provocados por los huracanes Oscar y Melissa, el dirigente informó que quedan 7 000 viviendas por recuperar, además de las 9 000, en números redondos, que se arrastran de eventos anteriores. Entonces, argumentó, para este año siguen entre nuestras tareas continuar recuperando esos lugares y otras obras de infraestructura.

Sobre los desafíos para 2026, Pérez García se refirió a un grupo de acciones en las que hay que avanzar, como el incremento de las exportaciones; la recuperación de la agricultura, que venía a buen paso, pero fue muy afectada por los ciclones, aunque ya estamos al 82 por ciento de la siembra para la campaña de frío; la transición energética, porque nuestra provincia, trabajando con todas las fuentes de energía renovable, puede llegar a ser suficiente en electricidad, además de las potencialidades que tenemos en el sector empresarial para la transición energética, lo que nos daría más soberanía en este tema tan importante.

«Otro elemento relevante es, por supuesto, la zafra azucarera. Tenemos un solo central y con él vamos a moler toda la caña y tenemos que cumplir con lo que tenemos estimado en producción de azúcar, en producción de alcohol y en producción de derivados, que es muy importante para nosotros».

«Y también recordemos —enfatizó Pérez García— que estamos en la primera trinchera antimperialista de la Revolución, por lo que la defensa para los guantanameros es una prioridad.



Foto: Estudios Revolución

«En Guantánamo —dijo— estamos preparándonos como pueblo para defender esta Revolución que tenemos, tanto en el aspecto social, en el económico y, si fuese necesario, para defender este pedazo de tierra histórica para la Revolución que es Guantánamo.

«Esas son nuestras prioridades a lo largo del año 2026 y seguiremos trabajando con muchas reservas todavía, porque las tenemos; con muchas potencialidades, pero muy unidos, trabajando muy unidos, muy cohesionados en defender este gran proyecto que queremos y que construimos juntos cubanas y cubanos y especialmente las guantanameras y los guantanameros».

SANTIAGO SIEMPRE SERÁ SANTIAGO

Durante la tarde de este jueves, en el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido en Santiago de Cuba, su primera secretaria, Beatriz Johnson Urrutia, presentó el programa de trabajo del territorio para la implementación de los acuerdos adoptados en el XI Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Informó sobre los principales resultados en el trabajo del Partido en el año 2025 en lo relacionado con el funcionamiento y la vida interna, entre ellas las prioridades de trabajo, con énfasis en el perfeccionamiento de la labor político-ideológica.



Foto: Estudios Revolución

Tras abordar el desempeño económico productivo de la provincia en 2025, informó ampliamente sobre los efectos del huracán Melissa, que dejó daños en 106 512 viviendas, de las que se han recuperado hasta el momento 15 032, fundamentalmente por la rehabilitación total y parcial de techos. Además, se ha recuperado el 83,5 por ciento de las instituciones de salud y el 65 por ciento de las de la educación.

Con respecto a la agricultura, donde se computaron daños en 22 000 hectáreas, subrayó que al cierre del mes de diciembre la campaña de frío se cumplía al 101 por ciento, según lo planificado para la fecha; no obstante, estos buenos resultados no fueron replicados en la zafra azucarera, que quedó en apenas el 12 por ciento del plan, con la fabricación de poco más de 2 500 toneladas del endulzante.

Luego de informar de las acciones previstas para superar los problemas acumulados en la provincia, Johnson Urrutia señaló que «el 2026 será para el pueblo santiaguero de duro trabajo y de importantes retos y motivaciones que multiplican el compromiso de fortalecer la unidad y la firmeza en la batalla incesante para enfrentar las dificultades y avanzar».



Foto: Estudios Revolución

EL 2026 ES PRIORIDAD

En sus intervenciones en los plenos extraordinarios de los comités provinciales del Partido en Guantánamo y Santiago de Cuba, el secretario de organización del CC-PCC, Roberto Morales Ojeda, señaló que antes los complejos momentos que vive el mundo y también Cuba, «se acentúa la necesidad de trabajar con agilidad en la implementación de los acuerdos del Buró Político y el XI Pleno del Comité Central del Partido».

Señaló más adelante que las prioridades del Partido y el país para este año son continuidad de las que se han venido trabajando durante 2024 y 2025: el fortalecimiento de la unidad, el fortalecimiento de la labor político ideológica, el aseguramiento al Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, y el enfrentamiento a las desviaciones y tendencias negativas presentes en la sociedad cubana.

Recordó así mismo que los 67 años de Revolución «han demostrado que ante cada momento complejo que ha vivido la patria, hemos sido capaces de superarlos con unidad, firmeza y creatividad, y esta será una nueva victoria que alcanzaremos movilizando a nuestro pueblo con la militancia a la vanguardia, trabajando con las motivaciones que significan el centenario del Comandante en Jefe y la preparación de nuestro IX congreso del Partido».

Y de estos plenos, señaló Morales Ojeda, «tenemos que salir a dar la respuesta que necesita este nuevo momento histórico».



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución